

Rwanda : les restes de plus de 5.200 victimes du génocide inhumés dans l'Est

Maroc Diplomatique, 29 août 2021

Les restes de 5.269 victimes du génocide de 1994 contre les Tutsi ont été dignement inhumés, ce weekend, au Mémorial du génocide de Kiziguro dans la province orientale du Rwanda.

Les restes des victimes ont été découverts, l'année dernière, dans une fosse commune dans le secteur de Kiziguro du district de Gatsibo, dans l'Est du pays.

“Il est assez troublant de constater que de nombreuses années après le génocide, nous en sommes encore à récupérer les restes des victimes du génocide et à leur donner une sépulture décente“, a déploré Jean-Damascène Bizimana, secrétaire exécutif de la Commission nationale de lutte contre le génocide (CNLG), lors de la cérémonie d'inhumation.

M. Bizimana a reproché aux auteurs et aux complices du génocide de cacher des informations sur les endroits des fosses communes contenant

à ce jour des victimes du génocide de 1994, qui a fait près d'un million de morts selon l'ONU.

“Les personnes disposant d'informations sur les fosses communes doivent en informer les dirigeants locaux de leurs communautés respectives afin que les dépouilles de toutes les victimes du génocide soient enterrées dignement“, a-t-il insisté.

La cérémonie d'inhumation s'est déroulée en présence des résidents locaux, des représentants du gouvernement et des familles des victimes.

Le gouverneur de la province de l'Est, Emmanuel Gasana, a dénoncé la réticence des auteurs du génocide à révéler des informations sur les endroits où se trouvent les corps de leurs victimes.

“Donner une sépulture décente aux victimes du génocide facilite le processus de guérison des survivants du génocide“, a affirmé M. Gasana.

Près de 20.123 victimes du géno-

cide contre les Tutsi sont enterrées d'après le gouverneur de la province.
au Mémorial du génocide de Kiziguro,